
 
COMUNE DI CESENA 

____________________ 
 

ASSESSORATO ALLA PARTECIPAZIONE 
 

 
 

QUARTIERE n. 3 - "FIORENZUOLA" 
 
 

VERBALE N. 1- ANNO 2014 
 

 Il giorno 28 gennaio 2014, alle ore 20.45, presso la sede in Via 
Moretti, 261 si è riunito, a seguito di avviso scritto spedito in tempo utile 
ai consiglieri, in seconda convocazione il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 
Presiede il sig. Ceredi Gianni - Presidente di Quartiere 
 

 
Dall'appello nominale risultano presenti i sigg.: 
 
Presenti        Cognome e nome dei cons.ri                     Presenti           Cognome e nome dei cons.ri 

P BERNABINI GIAMPIERO A GARDINI FIORELLO 

P CEREDI GIANNI P MEDRI GABRIELE 

AG CONTI CECILIA P SBRIGHI BRUNA 

P DALL’ARA ENRICO AG SCARPELLINI ELISA 

A FERRARO EMANUELE A VALLETTA VITTORIO 

A FRANI IVAN AG ZILLI ROBERTA 
 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 5 consiglieri sui 12 
assegnati al Consiglio e sui 12 in carica, il presidente dichiara aperta la seduta. 
 



SEDUTA PUBBLICA: 
1. Approvazione verbale seduta precedente; 
2. Comunicazioni del Presidente e dei Coordinatori di Commissione; 
3. Progetto di riqualificazione”ex asilo e centro sociale” di Via Parini: valutazione; 
4. Installazione nuova stazione radio base in Via Veneto c/o Stazione Ferroviaria: 

eventuali osservazioni; 
5. Varie ed eventuali  
 
PRIMO PUNTO 
Il verbale della seduta del 7 novembre 2013 viene letto e approvato all’unanimità dei 
presenti. 
 
SECONDO PUNTO 
Il presidente del Consiglio di Quartiere Ceredi: 
• da comunicazione dell’ufficio Segnaletica, informa che il rifacimento 

dell’attraversamento pedonale in Via Balbo antistante alla chiesa di S. Stefano, 
preesistente al rifacimento del manto stradale della suddetta via, verrà ripristinato 
entro il mese di febbraio. 

• informa che a seguito di richiesta di delucidazioni espresse dal consiglio stesso con 
lettera del 12 aprile 2012 sulla tipologia dell’intervento di riqualificazione ipotizzato 
dall’amministrazione comunale relativo al tratto di pista ciclabile di viale Marconi da 
incrocio con via Piemonte direzione Rimini, l’ufficio Settore Infrastrutture e Mobilità 
nella persona del geom. Monica Canali ha risposto via e-mail il 21 novembre 2013 nel 
modo seguente: “ L’intervento a progetto prevede la regolamentazione a pista ciclabile 
del percorso esistente sul lato dx direzione Rimini con segnaletica orizzontale e 
verticale e colorazione con vernice rossa”. 

• riferisce che la comunicazione pervenuta al quartiere relativa alle “Opere di quartiere 
2013” dal Settore Infrastrutture e Mobilità Servizio Progettazione – Esecuzione lavori, 
in cui si fa esplicito riferimento ad un “Attraversamento pedonale protetto” da collocarsi 
in via Fiorenzuola all’altezza del civico 215, attraversamento peraltro mai sollecitato 
nell’ambito delle “opere di Quartiere” dal Quartiere Fiorenzuola, non è alternativo a 
quello effettivamente richiesto (opere di quartiere 2011) relativo alla installazione di 
una “sentinella” e illuminazione in corrispondenza del passaggio pedonale vicino alla 
rotonda Case Finali (rotonda della “Foglia”). Tale ultimo intervento è attualmente 
inserito in una gara di appalto che si concluderà presumibilmente a marzo 2014 e ad 
una probabile aggiudicazione dei lavori entro giugno 2014. I lavori verranno 
presumibilmente effettuati dopo l’estate, al momento non è possibile individuarne con 
esattezza il periodo di effettiva realizzazione. 

• informa che la richiesta di contributo a finanziamento da parte della Scuola Secondaria 
di 1° grado “Anna Frank” per il progetto di educazione ambientale e meteorologia 
intitolato “PER AMORE DEI NOSTRI TEMPI”, da realizzarsi nella sede distaccata di 
via T. M. Plauto, indicato dal Quartiere Fiorenzuola come meritevole di contributo per 
un importo di 500 euro durante la riunione del 7 novembre 2013 (verbale n. 7-2013), è 
pervenuta all’Ufficio Quartieri nelle modalità e tempi adeguati, pertanto è operativa a 
tutti gli effetti. 

• informa che la richiesta di contributo a finanziamento da parte dell’Istituto 
Professionale Statale “Versari-Macrelli” di Cesena per il progetto “ADOLESCENTI E 
NUOVE TECNOLOGIE”, indicato dal Quartiere Fiorenzuola come meritevole di 
contributo per un importo di 1000 euro durante la riunione del Quartiere Fiorenzuola 
del 7 novembre 2013 (verbale n. 7-2013), è pervenuta all’Ufficio Quartieri nelle 
modalità e tempi adeguati, pertanto è operativa a tutti gli effetti. 



• comunica che dal mese di gennaio 2014 l’associazione ANGLAD, che si è trasferita 
nella nuova sede in via com. San Mauro, non ha più necessità di usufruire dei locali 
della sede del quartiere Fiorenzuola cui accedeva ogni lunedì sera. 

• riferisce dell’iniziativa mossa dall’Associazione ADRA, con cui il quartiere intrattiene 
diverse e proficue collaborazioni, nella persona del pastore J.B., relativa alla possibilità 
di attivare un doposcuola presso i locali della chiesa avventista di via Moretti. Il sig. B. 
nell’ambito di un incontro informale con i consiglieri Ceredi e Sbrighi ha espresso quelli 
che potrebbero essere i punti salienti di questa iniziativa, accettando i suggerimenti 
che sono pervenuti dal quartiere. In sintesi, si potrebbe ipotizzare un’attività di post-
scuola denominata “Extra scuola” per sottolinearne anche il carattere di maggior 
respiro educativo rispetto ad una mera esecuzione di compiti scolastici assegnati. Il 
target dovrebbero essere ragazze e ragazzi delle scuole medie, inizialmente in 
numero limitato (6-8), e l’attività potrebbe essere scandita da due incontri settimanali, 
pomeridiani a partire dall’anno scolastico 2014-2015. Le considerazioni in merito alla 
fattibilità di tale progetto sono state diverse e non ci si è nascosto le numerose 
difficoltà che potrebbero insorgere. Tale iniziativa portata a conoscenza del Consiglio 
di quartiere ha incontrato il favore unanime dei presenti, pertanto si procederà nelle 
prossime settimane ad affiancare l’Associazione ADRA nel tentativo di tessere una 
rete capace di fornire informazioni, suggerimenti e collaborazioni capaci di fare 
decollare questa meritevole iniziativa. 

• pone all’attenzione del Consiglio il documento relativo allo statuto del “Comitato per le 
iniziative di partecipazione nei quartieri” allo scopo di rilevarne incongruenze o errori. 
Tale documento preventivamente valutato in sede di Collegio dei presidenti di 
quartiere nella seduta del 2 dicembre 2013 verrà, con le ulteriori eventuali modifiche 
apportate, presentato in Giunta comunale nella riunione prevista per il 4 febbraio 2014. 
I consiglieri, ad una sommaria letture del documento, non rilevano palesi incongruenze 
nel documento redatto. 

• comunica di avere preso contatti con la dott.ssa N.T., coordinatrice del progetto 
“Cesena città europea dello sport 2014”, per verificare la possibilità di estendere 
anche nel nostro quartiere l’iniziativa denominata “Muoviti che ti fa bene”, basata su 
incontri all’aperto durante i quali svolgere attività fisica “dolce” dedicata a persone di 
diverse fasce di età. Il presidente Ceredi informa inoltre il Consiglio che il costo 
preventivato per tale progetto sarà indicativamente di 7-800 euro, interamente a carico 
delle risorse disponibili per le iniziative di partecipazione nel quartiere. Il Consiglio 
approva unanimemente tale progetto, invita il Servizio Partecipazione a destinarvi le 
risorse necessarie e affida al presidente Ceredi il compito di procedere nei contatti per 
realizzare tale iniziativa. 

• informa che tutte le sollecitazioni pervenute dai cittadini e indicate al punto n. 8 del 
verbale n. 6-2013 del Consiglio di Quartiere Fiorenzuola sono state inoltrate e 
sottoposte all’attenzione degli uffici comunali competenti. 

• sottopone all’attenzione del Consiglio l’iniziativa relativa alla “Raccolta alimentare” 
programmata per il giorno 15 marzo nell’ambito dell’iniziativa “Quartieri Solidali”. Il 
coordinatore di tale iniziativa G.R., consigliere del Quartiere Oltre Savio, contattato dal 
consigliere Ceredi ha illustrato il progetto nelle sue finalità e nella sua forma 
organizzativa che è assolutamente volontaristica. Il Consiglio di quartiere, 
unanimemente, offre la propria collaborazione al progetto e da mandato al presidente 
Ceredi di aderire formalmente ad esso. 

 
TERZO PUNTO 
In data 20 novembre i rappresentanti di ACER e dell’Amministrazione comunale hanno 
illustrato presso il Circolo Iliria l’ipotesi di progetto di riqualificazione dell’ex asilo e centro 



sociale di via Parini. A tale incontro erano presenti rappresentanti del Quartiere 
Fiorenzuola, dell’Associazione Rifiorita e numerosi cittadini. 
La discussione che è seguita per taluni versi particolarmente accesa ha registrato un 
deciso disappunto da parte sia dell’Associazione Rifiorita che di alcuni cittadini in relazione 
soprattutto alla decisione illustrata dall’assessore alla politiche sociali S. Benedetti di 
destinare a social housing parte della riqualificazione del complesso di via Parini, in 
particolare quello relativo ai locali dell’ex asilo. Le motivazioni di tale indirizzo sono state 
ampiamente illustrate dall’assessore Benedetti e muovono sia dalla necessità statutaria 
dell’Ente ACER che da equilibri economici degli enti (Regione, ACER e Comune) che 
finanzieranno i lavori di riqualificazione. 
In merito ai suggerimenti richiesti dall’assessore Benedetti relativi alle possibili ipotesi di 
organizzazione degli spazi interni ed esterni della struttura comunemente “esagono”, 
sollecitati sia durante lo svolgimento del citato incontro pubblico del 20 di novembre che 
formalmente richiesti al Quartiere Fiorenzuola con lettera del 2 dicembre 2013 (P. G.N. 
94294) a firma del vicesindaco Battistini e dell’assessore Benedetti, il Consiglio di 
Quartiere Fiorenzuola assume come ottimo punto di riferimento per la discussione ed il 
confronto le indicazioni ed i suggerimenti formulati dall’Associazione Rifiorita ed inseriti nel 
verbale dell’associazione medesima del 2 dicembre 2013 (allegato A). Le indicazioni 
riportate nel citato documento andranno ovviamente condivise, corrette o ampliate in 
occasione di futuri incontri con i responsabili dell’Amministrazione comunale e dell’Ente 
ACER. 
 
QUARTO PUNTO 
Preso atto della documentazione relativa all’installazione di una nuova stazione radio base 
in via Veneto, il Consiglio di quartiere Fiorenzuola, trattandosi di materia prettamente 
tecnica, non ritiene di avere la competenza necessaria per esprimere un parere autorevole 
e compiuto. Considerato che il sito in cui sarà posizionata la stazione radio base si trova in 
area densamente abitata, si raccomanda tuttavia lo scrupoloso rispetto delle prescrizioni e 
delle indicazioni degli organi tecnici preposti (Az. USL e ARPA) prima di rilasciare le 
indispensabili autorizzazioni. 
Il Consiglio di quartiere Fiorenzuola tuttavia a seguito di reiterate richieste da parte di 
società impegnate nella gestione di reti telefoniche di collocamento di stazioni radio base 
con potenziale inquinante elettromagnetico, sollecita l’Amministrazione comunale e gli 
uffici competenti a porre ancora maggiore attenzione alla sicurezza dei cittadini evitando 
che si determinino zone del territorio comunale ad elevata pressione di tali fonti inquinanti. 
Inoltre, nello specifico caso in oggetto: 
- considerando che l’ente telefonico richiedente intende collocare la stazione radio base 

su terreno appartenente alle Ferrovie dello Stato; 
- considerando che per tale concessione Ferrovie dello Stato ricaveranno un beneficio 

economico; 
- considerando che è tuttora aperta da parte di numerosi cittadini residenti nel nostro 

quartiere con Ferrovie dello Stato una annosa questione relativa all’inquinamento 
acustico ancora irrisolta ed ovviata; 

il Consiglio di Quartiere Fiorenzuola sollecita l’Amministrazione comunale attraverso gli 
uffici competenti a valutare la possibilità di contattare l’ente Ferrovie dello Stato affinché 
pongano rimedio al problema relativo all’inquinamento acustico citato (ampiamente al di 
sopra dei limiti fissati dalla legge – Fonte ARPA) facendo leva, se necessario, sugli introiti 
che FF.SS. ricaveranno dalla concessione ottenuta. 
(Segue lettera). 
 
 
 



QUINTO PUNTO 
Sentito che l’Associazione Rifiorita intende promuovere un progetto finalizzato alla 
riqualificazione del tunnel sottopasso di via del Mare il Consiglio di Quartiere, considerato 
l’intervento di forte impatto per un recupero urbanistico dell’area, invita il Servizio 
Partecipazione, qualora il progetto venga effettivamente formalizzato, a contribuire allo 
stesso con 350 euro dei fondi destinati ad iniziative sul territorio del Fiorenzuola. 
^^^^^^^^^^^^ 
 
La seduta è tolta alle ore 23.30 
 
 
Allegati: A. 
 
 

 IL PRESIDENTE DI QUARTIERE 
            Gianni Ceredi 


